



33<sup>ème</sup> dimanche ordinaire Année A  
15 Novembre 2020

4<sup>e</sup> Journée mondiale des pauvres  
Journée nationale du Secours Catholique

## Semaine du 15 au 22 novembre 2020

Le Dimanche, à partir de 10h, la messe est accessible sur la chaîne YouTube de la Paroisse : « Paroisse ST SAT NOGENT ».

L'église est ouverte tous les jours de 8h30 / 9h à 19h30.

Les prêtres accueillent mardi jeudi et vendredi de 18h à 19h30, et le samedi de 10h à 12h.

---

### Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, ...

Nous avons dit A-Dieu à Michel SILLAND (17/11)

---

## Et aussi...

**Collecte alimentaire – Saint-Vincent de Paul** La Conférence du doyenné (Bry-Nogent-Le Perreux) organise régulièrement une distribution alimentaire pour les personnes qui en ont le plus besoin. Dans ce but, une collecte alimentaire et de produits première nécessité au Franprix 21 rue des Héros Nogentais, le samedi 28 novembre 2020 de 9h à 19h et le dimanche 29 novembre 2020 de 9h à 13h. Merci d'avance pour votre générosité !

**Mgr Jacques Habert** Il y a une trentaine d'années, Jacques Habert fut séminariste sur la paroisse de Nogent. Ordonné prêtre en 1989, puis évêque en 2011, il est en mission dans le diocèse de Séez en Basse-Normandie. Le Pape François vient de l'appeler à une nouvelle mission en lui confiant l'Église qui est à Bayeux-Lisieux. La date de l'installation n'est pas encore fixée. Rendons grâce à Dieu !

**Alpha** Nous sommes dans l'obligation de mettre en attente la mise en route de la proposition ALPHA. Mais l'équipe qui porte le projet a décidé de s'adapter sans baisser les bras. Nous allons profiter de ce délai pour tisser davantage de liens entre nous, pour nous approprier la démarche et mieux la mettre en forme pour « bientôt » ! Du coup la rencontre de lancement prévue le dimanche 6 décembre est reportée.

Jean Bouez – Jeanne Pélissier – Serge de Ligneris – P. Gilles Godlewski

Il avait reçu un seul talent, c'était une somme considérable.

Mais il eut peur. Il alla le cacher.

Et il n'eut même pas l'idée d'aller le confier aux financiers.

Alors on le lui retira.

La Parole est rude, ce Dimanche.

Qui d'entre nous n'a pas gâché un charisme, une qualité, parce qu'il a eu peur, parce qu'il n'a pas osé, parce qu'il ne s'est pas laissé toucher et rejoindre ?

La parabole prend un relief très fort dans le contexte du moment et elle résonne avec la 4<sup>e</sup> Journée mondiale des pauvres. Déjà depuis longtemps le Secours catholique nous sollicite chaque année à cette période.

Pour nous encourager à l'engagement et à l'action, l'Église propose le fameux éloge de la femme parfaite (finale du livre des Proverbes) – une page à actualiser car en Christ, il n'y a plus l'homme et la femme ! (cf. Ga 3, 28). Non seulement elle s'investit dans le travail, mais encore « ses doigts s'ouvrent en faveur du pauvre, elle tend la main au malheureux. »

Laissons-nous réveiller par la proposition de cette Journée, et si je peux vous donner un conseil de nourriture spirituelle, c'est celui d'aller lire le Message du Pape François pour ce 15 novembre (site du Vatican, Message publié le 13 juin 2020). Admirable et provocante méditation de l'injonction du Sage : « Tends la main au pauvre » (Si 7, 32).

Gilles Godlewski, curé de Nogent

**Lecture du livre des Proverbes (31, 10-13. 19-20. 30-31)**

Une femme parfaite, qui la trouvera ? Elle est précieuse plus que les perles ! Son mari peut lui faire confiance : il ne manquera pas de ressources. Elle fait son bonheur, et non pas sa ruine, tous les jours de sa vie. Elle sait choisir la laine et le lin, et ses mains travaillent volontiers. Elle tend la main vers la quenouille, ses doigts dirigent le fuseau. Ses doigts s'ouvrent en faveur du pauvre, elle tend la main au malheureux. Le charme est trompeur et la beauté s'évanouit ; seule, la femme qui craint le Seigneur mérite la louange. Célébrez-la pour les fruits de son travail : et qu'aux portes de la ville, ses œuvres disent sa louange ! – Parole du Seigneur.

**Psaume 127 (128) Heureux qui craint le Seigneur !**

Heureux qui craint le Seigneur  
et marche selon ses voies !  
Tu te nourriras du travail de tes mains :  
Heureux es-tu ! À toi, le bonheur !

Ta femme sera dans ta maison  
comme une vigne généreuse,  
et tes fils, autour de la table,  
comme des plants d'olivier.

Voilà comment sera béni l'homme  
qui craint le Seigneur.  
De Sion, que le Seigneur te bénisse !  
Tu verras le bonheur de Jérusalem tous les jours de ta vie.

**Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Thessaloniens (5, 1-6)**

Pour ce qui est des temps et des moments de la venue du Seigneur, vous n'avez pas besoin, frères, que je vous en parle dans ma lettre. Vous savez très bien que le jour du Seigneur vient comme un voleur dans la nuit. Quand les gens diront : « Quelle paix ! quelle tranquillité ! », c'est alors que, tout à coup, la catastrophe s'abattra sur eux, comme les douleurs sur la femme enceinte : ils ne pourront pas y échapper. Mais vous, frères, comme vous n'êtes pas dans les ténèbres, ce jour ne vous surprendra pas comme un voleur. En effet, vous êtes tous des fils de la lumière, des fils du jour ; nous n'appartenons pas à la nuit et aux ténèbres. Alors, ne restons pas endormis comme les autres, mais soyons vigilants et restons sobres. – Parole du Seigneur

**EVANGILE de Jésus Christ selon saint Matthieu (25, 14-30)**

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples cette parabole : « C'est comme un homme qui partait en voyage : il appela ses serviteurs et leur confia ses biens. À l'un il remit une somme de cinq talents, à un autre deux talents, au troisième un seul talent, à chacun selon ses capacités. Puis il partit. Aussitôt, celui qui avait reçu les cinq talents s'en alla pour les faire valoir et en gagna cinq autres. De même, celui qui avait reçu deux talents en gagna deux autres. Mais celui qui n'en avait reçu qu'un alla creuser la terre et cacha l'argent de son maître. Longtemps après, le maître de ces serviteurs revint et il leur demanda des comptes. Celui qui avait reçu cinq talents s'approcha, présenta cinq autres talents et dit : "Seigneur, tu m'as confié cinq talents ; voilà, j'en ai gagné cinq autres." Son maître lui déclara : "Très bien, serviteur bon et fidèle, tu as été fidèle pour peu de choses, je t'en confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton seigneur." Celui qui avait reçu deux talents s'approcha aussi et dit : "Seigneur, tu m'as confié deux talents ; voilà, j'en ai gagné deux autres." Son maître lui déclara : "Très bien, serviteur bon et fidèle, tu as été fidèle pour peu de choses, je t'en confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton seigneur." Celui qui avait reçu un seul talent s'approcha aussi et dit : "Seigneur, je savais que tu es un homme dur : tu moissonnes là où tu n'as pas semé, tu ramasses là où tu n'as pas répandu le grain. J'ai eu peur, et je suis allé cacher ton talent dans la terre. Le voici. Tu as ce qui t'appartient." Son maître lui répliqua : "Serviteur mauvais et paresseux, tu savais que je moissonne là où je n'ai pas semé, que je ramasse le grain là où je ne l'ai pas répandu. Alors, il fallait placer mon argent à la banque ; et, à mon retour, je l'aurais retrouvé avec les intérêts. Enlevez-lui donc son talent et donnez-le à celui qui en a dix. À celui qui a, on donnera encore, et il sera dans l'abondance ; mais celui qui n'a rien se verra enlever même ce qu'il a. Quant à ce serviteur bon à rien, jetez-le dans les ténèbres extérieures ; là, il y aura des pleurs et des grincements de dents !" »